

COLUMNA DE OPINIÓN:

Formación al servicio de la comunidad

En AIEP durante el segundo semestre, (que se avecina en un par de semanas), inician gran parte de las asignaturas que aplican la metodología de aprendizaje y servicio. Resulta interesante ver cómo a través de todas nuestras carreras y en los distintos niveles, estudiantes se someten a dicho proceso, convirtiéndonos, dicho sea de paso, en una de las instituciones con más estudiantes en todo el país aplicando la metodología de A+S, y en el caso específico de AIEP La Serena, son miles los estudiantes que participarán activamente en estos proyectos, no sólo en la comuna si no también, en Coquimbo y en otras localidades de la Región.

Cabe mencionar que lo atractivo del proceso formativo en estas asignaturas, además de contar con un socio comunitario, es que nuestros estudiantes viven la experiencia práctica alineada con los contenidos, apuntando al perfil de egreso y a la pertinencia disciplinar, aportando de esta manera a resolver necesidades del entorno, contribuyendo a la comunidad y generando un sello social en cada uno de nuestros estudiantes.

Sin ir más lejos, durante el 2024, ejecutamos más de 90 proyectos con esta metodología, que se desarrollaron en términos de pertinencia territorial, principalmente en La Serena, en sectores como Las Compañías, La Varilla, Algarrobito, y en Coquimbo Centro, Peñuelas Alto, Tierras Blancas, por mencionar algunas, agrupando a más de 1.915 estudiantes participando y sumando la cooperación de 27 socios comunitarios (sólo en A+S), tributando de esta forma, además, al mecanismo Compromiso Comunitario, que forma parte del modelo de vinculación con el medio de AIEP.

En conclusión, si bien nuestra misión es la formación de profesionales y técnicos de nivel superior capaces de insertarse en el mundo laboral, vinculando el quehacer institucional al desarrollo profesional de las personas, también tenemos un fuerte compromiso con contribuir con la calidad de vida de las comunidades, generando oportunidades para desarrollar capacidades y bienestar mediante intervenciones sociales prácticas y pertinentes.



Por
Carlos Andrés Dahms
Subdirector Académico de AIEP
La Serena

CON JORNADA DE REFLEXIÓN, CIENCIA Y MEMORIA

Coquimbo conmemora 10 años del terremoto y tsunami de 2015



Una de las imágenes más impactantes de aquel septiembre de 2015: los barcos sobre el destruido borde costero tras ser arrastrados por el tsunami que azotó la costa tras el movimiento sísmico.

EQUIPO EL DÍA

Coquimbo

Cuando falta poco más de un mes para conmemorar los 10 años del terremoto 8.4 del 16 de septiembre de 2015, el municipio de Coquimbo realizará una jornada de reflexión, ciencia y memoria.

El evento se llevará a cabo el martes 12 de agosto, entre las 9:00 y las 13:00 horas, en el salón auditorio municipal de Coquimbo, ubicado en el edificio consistorial, en calle Varela 1112. La actividad es gratuita y abierta a toda la comunidad.

El programa contempla exposiciones a cargo de reconocidos geocientíficos e investigadoras, además de representantes de organismos clave en la gestión del riesgo, como SENAPRED y SERNAGEOMIN. También habrá un intermedio artístico y una mesa redonda final con participación ciudadana.

Para el encargado de la Oficina de Patrimonio del Departamento de Cultura de la municipalidad de Coquimbo, Frank Vicencio, ese día se vivirá una jornada muy significativa para los habitantes de la comuna. "Esta conmemoración no solo busca recordar lo que vivimos en 2015, sino también fortalecer nuestra memoria colectiva y poner en valor el conocimiento que nace desde la comunidad y la ciencia.

A una década del devastador sismo de 8.4 Richter y posterior tsunami que afectaron fuertemente a la región el 16 de septiembre de 2015, la municipalidad de Coquimbo realizará una jornada conmemorativa para reflexionar en torno al aprendizaje colectivo.

Es una invitación a reflexionar sobre cómo nos preparamos, cómo actuamos y cómo construimos juntos una ciudad más resiliente frente a los desastres naturales", explicó.

CIENCIA, ARTE Y REFLEXIÓN COLECTIVA

La jornada comenzará con tres charlas especializadas: "Aprendizajes del Terremoto y Tsunami de 2015 en la Región de Coquimbo", con el Dr. Gabriel Easton; "Sismicidad y Fallas Activas en la Región de Coquimbo", a cargo del Dr. José González Alfaro y "Tsunamis Históricos y Prehistóricos en la Bahía de Tongoy" con la Dra. Cristina Ortega.

A las 10:30 horas se presentará un intermedio artístico con una proyección visual de la Fundación Coquimbo Patrimonial, seguido por un ensamble de flautas de la Fundación Orquesta Patrimonial Filarmónica de Coquimbo.

Luego, a las 10:50 horas, se desarrollarán dos charlas institucionales: "Respuesta ante el Terremoto y Tsunami de Illapel 2015. Lecciones aprendidas y compromiso institucional de SENAPRED" a cargo de Ángelo Hernández y "Plataformas digitales SERNAGEOMIN: ¿Cómo encontrar la información geológica?" a cargo de Natalia Garrido.

El cierre de la jornada será a las 11:40 horas con la mesa redonda "Comunidad, Ciencia y Gestión del Riesgo: Diálogos para la Resiliencia", un espacio participativo de memoria, escucha activa y construcción conjunta de saberes.

La actividad es organizada por la municipalidad de Coquimbo en colaboración con la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, el Departamento de Geología, la Fundación Coquimbo Patrimonial, SERNAGEOMIN, SENAPRED y la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo.